

Mit Kantor Hans-Jürgen Freitag sangen die Käthe-Kollwitz-Kinder Weihnachtslieder an der Orgel in der Kirche St. Jakobus. Foto: b-fritz.de

## Kinder erkunden die Orgel

Ilmenau - So eine Orgel im Kindergarten, das wäre doch mal was. Das haben sich sicherlich auch einige der Mädchen und Jungen aus dem Käthe-Kollwitz-Kindergarten in Ilmenau am Montag gedacht. Sie besichtigten zusammen mit Kantor Hans-Jürgen Freitag die Orgel in der Stadtkirche St. Jakobus. "Da sind Pfeifen drin und da bläst die Luft durch", wusste Soraya. Wie und wo die einzelnen Töne genau entstehen, zeigte Freitag den neugierigen Schulanfängern gern. Die erkunden seit dem Herbst ihre Heimatstadt, kennen die Bibliothek, das Museum und alle Wahrzeichen. Ihren Eltern zeigen sie nun immer stolz das Stadtwappen auf jedem Gulli-Deckel und mehr Ilmenauer Zeichen.

In die Kirche ging es auch, um sich auf Weihnachten einzustimmen. Und so spielte Freitag am Ende Weihnachtslieder, die die Kinder mit Freude mitsangen. Erst erklang "O Tannenbaum" und dann ganz leise "Jingle Bells". "Wir können aber auch laut spielen", sagte Freitag und haute dann mit voller Kraft in die Tasten, sodass das "Jingle Bells" durch das Kirchenschiff dröhnte. Ja, so ein lautes Instrument im Kindergarten, das wäre schon was. Dann würde man nicht mehr die Erzieher hören. dh